

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with subscription prices for Almería, Provincias, and other regions. Columns include location, duration, and price in pesetas.

TARIFA DE ANUNCIOS

Table with advertising rates for different types of ads and their placement. Columns include ad type, placement, and price.

PAGOS ANTICIPADOS

OFICINAS Y TALLERES, REYES CATÓLICOS, 3.

El Radical

DIARIO REPUBLICANO

De Almería al Brasil y la Argentina

El magnífico trasatlántico

"FRANCESCO"

de la Compañía Austro-Americana, de Trieste, saldrá de Almería el 2 de Febrero de 1909, á las 11 de la mañana, para Río de Janeiro, Santos (Brasil) Montevideo y Buenos Aires, admitiendo carga y pasajeros, en primera, segunda y tercera clase.

El despacho de billetes quedará cerrado el día anterior, 1.º, á las siete de la noche.

NOTA.—Este buque admite familias laboradoras con pasaje gratuito al Brasil, estando formada cada una de éstas por lo menos de 3 personas útiles para el trabajo, entre la edad de 12 á 45 años

CONSIGNATARIO: M. Berjon.—Bulevar del Principe, 77 y Pescadores, 44, (cerca de los muelles.)

Desafueros de la Comisión.

Ya nos es más conocido que en el día de ayer el alcance de los últimos acuerdos de la Comisión Provincial, en relación con el cese ó suspensión de algunos empleados.

Ya sabemos que los suspendidos fueron dos: D. Miguel Martínez Arellano y el contratista de la obra del Contingente, D. José Pérez López.

Y sabemos más: sabemos que todo ello es arte y decisión de la política de Belver, el diputado por Berja.

También sabemos que las dos separaciones son, aparte lo que tengan de grosera medida de una política berroqueña y burda, dos arbitrariedades legales.

La Comisión no puede separar de su cargo á ningún empleado sin justa causa, y el señor Martínez de Arellano lo ha sido, sin esa justa causa. La Comisión, no puede rescindir por su exclusiva voluntad un contrato que con alguien haya celebrado, y la Comisión dió por rescindido el que tiene celebrado con el Sr. Pérez López el cual para la Comisión no es un empleado, sino un contratista. Pero con ser todo eso que apuntado queda mucho y muy gordo, no es ello lo peor, no.

Lo peor es lo que esos hechos indican. «Al hombre por la palabra y al buey por el cuerno» dice un aforismo refrán. También pudo añadir que al político por sus actos. Y como ese acto de las destituciones ó separaciones está ahí, vivito y coaleando, y ahí también están los que adoptaron el acuerdo por cuenta y riesgo de la política Belverista, veamos lo que esa misma política nos dice con sus actos, y pongámosle nombre á las cosas.

Esa política, representada por el diputado Sr. Belver, nos dice bien claramente lo que sigue:

«Nosotros, conservadores de cierta estirpe, somos unos hombres para quienes los contratos sancionados por una corporación respetable son letra muerta y materia atropellable. Para que nosotros hagamos tabla de un compromiso público; bastará que contemos con una mayoría, aunque ésta sea improvisada y de ocasión.» «¿Que no?... ¡Pues ahora verán ustedes lo que hacemos nosotros del contrato que la Diputación celebrará no ha mucho con el Sr. López Pérez.»

Y ahora veamos por qué altos y nobles motivos llegan esos señores Belveristas á tan descabidas resoluciones. Sus propias decisiones lo están diciendo. Se llega á la separación del Sr. López Pérez... para nombrar en su puesto á otro señor, que precisamente es pariente próximo de uno de los propios diputados que adoptaron el acuerdo. De modo que ya sabemos también—aparte el que los Belveristas atropellan contratos, así, sin más ni más—lo hacen en obsequio á algún individuo de la familia.

Esto es lo que los propios señores que siguen á Belver dicen... con la separación del Sr. Pérez López. Veamos ahora lo que la otra separación significa.

Ha sido separado de su cargo el Sr. Martínez de Arellano, cuando en la Diputación llevaba 22 años de servicios. El Sr. Martínez de Arellano ha sido separado sin justa causa; el Sr. Martínez no ha dado jamás lugar á una queja de sus superiores; el Sr. Martínez es un hombre perfectamente honrado y honorable.

Separarlo así, airadamente y sin motivo, vale tanto como declarar á la faz del país esto:

«Nosotros, los que tal hicimos, somos hombres para quienes la laboriosidad, la honradez, la competencia, el extremado celo de un funcionario, no son cosas que merezcan respeto alguno. Apenas contemos con una mayoría, sea improvisada al calor de una codicia personal, ó sobrevenida por im-

sición de cualquier mezquino interés, nosotros atropellaremos esas virtudes; nosotros atentaremos contra esas superiores calidades personales; nosotros haremos tabla rasa de todo cuanto, siendo digno de estima, se oponga á nuestro pequeño interés de caciquillos desahogados... Y haremos eso, sin reparo, aunque al hacerlo ofendamos—nosotros que acabamos de llegar de un pueblecito serrano—, el interés de un hijo de Almería. Y lo haremos, aunque al hacerlo, insultemos con nuestra resolución la dignidad de un pueblo.»

Todo esto quiere decir ese sencillo acto, en el cual una Comisión Provincial de una capital de segundo orden, simboliza su espíritu, marca su orientación en la vida pública y nos habla elocuentemente de sus intenciones.

Y quiere decir más todavía. Esos acuerdos deben de ser una notificación para todos los empleados que en la Diputación Provincial cumplen con sus deberes desde hace veinte, treinta ó treinta y cinco años. Deben ellos darse por enterados de que la virtud, la laboriosidad, la honradez pública y privada, todo eso, es cosa que puede caer en un momento al suelo, pisoteado por el capricho de un rural ambicioso.

«No es un dolor, señor Gobernador de la provincia, que su señoría, que tiene el noble anhelo de pasar por un funcionario recto á nuestros ojos, sea amparado decidido de esa política nefasta y vergonzosa, que aquí fué ya abandonada hasta por los más corrompidos y que ahora resucita?»

«No cree el Sr. Salvador Celades que como funcionario y como caballero tiene el deber de suspender esos atroces acuerdos de la Comisión provincial, rindiendo el obligado homenaje de respeto á la verdad, á la justicia, á la virtud de las personas y el decoro de esta ciudad?»

Hacerlo así es punto de honor y esperamos que su señoría irá allí donde el honor le llama.

De no hacerlo así, no es amenaza—que nosotros no sabemos amenazar—, siguiendo el impulso que nos presta el instinto de conservación, iremos contra ese atropello y contra todo el que lo patrocina, porque—para aguantarlo y soportarlo con paciencia—sería preciso que nos olvidáramos de la veneración que por el bien y por Almería sentimos los que en esta casa estamos.

Gran velada á favor de los mineros.

En el Centro Obrero de la calle de las Cruces, tuvo anoche lugar una solemne velada á favor de los obreros mineros víctimas de las explotaciones que con ellos realizan las grandes empresas monopolizadoras de las minas.

El salón se hallaba engalanado con las banderas de las sociedades que tienen su domicilio social en dicho Centro.

Principia el acto. A la hora señalada de antemano ocupa la presidencia el compañero Mariano Vizcaino y con él toman asiento á la mesa los compañeros siguientes: Juan Cabrerizo, José Baeza, Antonio Espinar, Juan Nieto, Manuel Pérez, José López, Miguel Cruz, Andrés Godoy, Ricardo Sánchez, Agustín Ubeda, Francisco López, Manuel Pérez García y Tomás Alonso.

Mariano Vizcaino. Expone el objeto de la velada en términos claros y concisos, excitando el celo de los trabajadores para que por medio de la unión consigan de los poderes lo que de ningún modo alcanzarán viviendo aislados. (Aplausos.)

Miguel Cruz. Da lectura á un artículo en que se relatan los sufrimientos de los mineros. (Es aplaudido.)

Joaquín Ubeda. Da lectura á un trabajo concebido

en análogos términos que el anterior, y encarece la necesidad de cooperar en la asociación. (Aplausos.)

José López. Dice que el obrero carece de habitación higiénica y de alimentos nutritivos, que los trabajadores deben hacer un verdadero bloque de su política y de este modo habrá medios de recabar de los poderes públicos, leyes que mejoren su situación. Hace referencia al sufragio y lo mal que se ejercita por la clase obrera. (Aplausos.)

Francisco López. Relata sus experiencias de obrero minero. Compara la situación de los obreros con la de los accionistas. Dice que los capataces é intermediarios son culpables en muchos casos de las privaciones que sufren los obreros. Obrar por congraciarse con los accionistas y éstos les consenten sus tropelías porque luego les proporcionan votos.

Aboga por la supresión del trabajo de las mujeres y de los niños. Y termina protestando contra todas las iniquidades patronales. (Aplausos.)

Juan Nieto. Explica las malas condiciones en que trabajan los obreros de las minas de Río Tinto.

Se refiere á los mineros de Almadén cuyas condiciones de trabajo son peores que las de otros muchos. Describe el régimen de vida que llevan los obreros de Almadén, lo que son sus dormitorios, las casas que trabajan y lo poco que comen.

Y pide unión para poner remedio á estos males. (Aplausos.)

Juan Cabrerizo. Lee un bien escrito trabajo en que relata los antagonismos sociales provenientes de la lucha de clases y aconseja hacer política obrera como medio de mejorar el triste estado de los mineros.

Queremos—dice—cambiar el gobierno de las personas, por la Administración de las cosas.

Antonio Espinar. Censura á los que no se preocupan del malestar del obrero.

Dice que las víctimas del trabajo demandan un acto de justicia. Exhorta á nueva vida de unión y trabajo para bien de la humanidad. (Aplausos.)

Manuel Pérez García. Se lamenta del poco celo de los obreros almerienses, que abandonando la defensa de su causa pierden el tiempo en placeres pueriles.

Invoca el amor de los obreros para hacer obra de redención. Describe como se consume la vida del obrero por la transformación lenta de la sangre. (Aplausos.)

Se refiere á lo que ocurre en Almería donde se encubren horrores. (Aplausos.) Explica los perjuicios que causan algunos trabajos mineros en los campos, lo que contribuye á la emigración. (Aplausos.)

Los pueblos piden que se practique la ciencia y el Gobierno responde con los maulas. (Aplausos.) Dice que tiene entregada su alma entera á la clase trabajadora. (Aplausos.)

Tiene la clase obrera una misión elevada que cumplir, que quizá durará siglos.

Los obreros tienen en sus manos la fuerza. Los intelectuales que laboran y piensan están con ellos.

Los obreros manuales hacen las cosas útiles; falta solamente que los obreros se den cita un día para que ruede la burguesía. Cree que hace falta para eso un estado de cultura que no puede dar el gobierno teocrático que rige la nación.

Refiere las conquistas alcanzadas en otros países donde no impera el clericalismo. (Aplausos.) Termina adhiriéndose á la protesta que se formula y diciendo que las esperanzas vienen de los jóvenes de blusa. (Grandes aplausos.)

Tomás Alonso. No he sentido desmayos para adherirme á la lucha que sostienen las sociedades obreras contra los poderosos.

Desde el comienzo de la historia empieza lo explotación del minero. Cuando las minas eran explotadas por fenicios y cartagineses, se hacían las anclas de los barcos de plata y oro, para llevarse todo lo que producían las minas de España.

Alude á la guerra del Transvaal hecha por la explotación de las minas. Habla de la bacanal de un extranjero y dice que en último término será

preciso derramar sangre para derribar el bloque en que se encierran los cartagineses que explotan á la humanidad.

Hay más accidentes en las minas que en las guerras, debido al perfeccionamiento de las armas de combate. Hace relación de los vejámenes que sufren los mineros, muchos de los cuales solo ven en sus casas cuadros de miseria, y conciben por pedir una limosna.

Relaciona los siglos y alude á la internacional donde nació el partido socialista obrero.

Habla de las leyes que favorecen á los mineros, pero que no se cumplen.

Se adhiere á las conclusiones de la Unión general de trabajadores y del partido socialista.

Y termina con un párrafo descriptivo de lo que se verán precisados á hacer los trabajadores, para llegar al logro de sus aspiraciones. (Grandes aplausos.)

El presidente. Lee las conclusiones, consistentes en solicitar del Gobierno que se conceda á los mineros lo siguiente:

Jornada de ocho horas. Salario mínimo de 350 pesetas. Supresión de agentes armados.

Cumplimiento de las leyes sobre economatos ó cantinas obligatorias, pago de jornales y creación de hospitales. Inspección de las minas por los inspectores del Instituto de Reformas Sociales y por los vocales de las Juntas locales.

Supresión del trabajo de las mujeres y los niños. Supresión de las retenciones.

Adopción de medidas que eviten lo más posible los accidentes del trabajo. Mejoramiento de todas las condiciones en que trabajan los mineros de Almadén.

Pensiones vitalicias, satisfechas por las Compañías explotadoras, á los mineros accidentados que queden inútiles.

Inspección por una Comisión del Instituto de Reformas Sociales, en la que figure un vocal obrero, de todas las minas de España, para conocer su actual situación.

Aprobáronse por unanimidad.

Conclusión. El presidente pronuncia breves palabras congratulándose de ver unidos á los viejos luchadores de la causa obrera y da por terminado el acto.

Este ha sido solemne y dejará grato recuerdo en el ánimo de los obreros almerienses que así se afanan noblemente por el mejoramiento de sus compañeros.

DE CASA

En Junta general celebrada en la tarde de ayer, quedó reorganizado el Consejo de Redacción y Administración de este periódico, en la forma siguiente:

Presidente. Don Gaspar Núñez Cañadas.

Vicepresidente. D. Antonio Téllez Camacho.

Tesorero. Don Francisco López Roldán.

Secretario. Don Eugenio de Bustos.

Vocales. Don Antonio Pérez Núñez. Don José María Orland. Don Fernando S. Estrella.

De gran interés para el público.

La nueva Ley de Seguros, de 14 de Mayo último, obligó á todas las sociedades de seguros existentes en aquella fecha, á solicitar su inscripción en el Registro que á dicho efecto se estableció en el Ministerio de Fomento y á constituir el depósito que la referida Ley señalaba para tener derecho á continuar operando legalmente, señalando la fecha 30 de Noviembre último, como plazo definitivo para la mencionada solicitud de todas las Sociedades que no hubiesen cumplido en la referida fecha con dicho requisito.

Es pues de gran interés para el público y los mozos aliadados para el sorteo del 14 de Febrero próximo, darles á conocer que las Sociedades y Empresas tituladas el "Centro de Pensiones Militares", á cargo de don Antonio Boixareu y Claverol, "Centro Barcelonés de Quintas", "La General en España" y "La Económica Popu-

lar", que se dedican exclusivamente á redimir quintos, no cumplieron con la mencionada Ley, puesto que ni solicitaron su inscripción, ni constituyeron el Depósito á que estaban obligadas por la misma, puesto que no aparecen mencionadas en la relación que publica el Comisario General de Seguros en la Gaceta del día 4 de Diciembre último, dando á conocer al público las Sociedades que por haber cumplido con la Ley, podían seguir operando legalmente.

Puede comprobarse esta noticia por la lectura de dicha Gaceta para que sepa el público á qué atenerse en este asunto de tanto interés actual.

La única Sociedad Anónima que al constituirse con un capital de 1.000.000 de pesetas, fueron totalmente suscritas con 2.000 acciones de 500 pesetas cada una y desembolsado sobre ellas el 25 por 100 de su valor nominal que exige la Ley de 14 de Mayo último, es "La Previsión Andaluza" de Sevilla

la cual demuestra la gran confianza que inspiró á los accionistas, puesto que sin necesidad de ser ofrecidas di-

chas acciones en ninguna Bolsa ni Bolsa, para mendigar una suscripción pública fueron totalmente suscritas por personas que supieron apreciar la bondad del estudio de los negocios que debía realizar dicha Sociedad y la honradez y buena fe de sus fundadores ofreciendo dicha confianza un extrao dinario contraste con el ejemplo s guido por otras Sociedades análogas que al constituirse tan sólo desembolsaron el 5, 10 ó 15 por ciento de su capital social y han tenido que completar ahora hasta el 25 por 100 que exige la Ley ó acogerse á la facultad de constituyéndolo anualmente en fracciones, durante los cinco años que concede.

"LA PREVISION ANDALUZA" fué solicitada su inscripción en el Registro y constituido en el Banco de España el Depósito que exige la referida Ley de 14 de Mayo último.

Nos complacemos en publicar las anteriores noticias, para que los padres de familia puedan orientarse convenientemente en la contratación de seguros de quintas.

De nuestra especial colaboración.

COMO SE ESTÁ ESCRIBIENDO LA HISTORIA DE ESPAÑA

La política desde Madrid. Crisis nacional anarquía "preconstituyente". Los baluartes del régimen. Polaviejas y estampilladores. La moral de Maura. El espíritu se meroniano y la revolución. Después... "Diluvio".

Frente á la degradación en que cae la vieja España del siglo XIX, que no es sino el resto de cristalización medieval, que toda una tradición dejara, hay que erguir la cabeza sobre el abismo y mirar lo que el porvenir depara á las gentes de la generación, que ha de llevar la carga de la historia, siglos adelante.

Y el abismo es este, la corte de la monarquía española, el corazón de la España solariega, todo hecho herrumbre, á donde van cayendo deshojados todos los prestigios históricos de la raza, las glorias de la nacional leyenda, y devoradas todas las energías vitales del pueblo hispano.

No son las vírgenes lejanías de la vida provinciana, observatorios fáciles de lo que por España corre como buena ó mala ventura. Desde ahí siempre se sueña; nuestra alma palpita al influjo candoroso de la leyenda y la realidad toda oculta queda por los bastidores de una grandeza, más falsa que vivida; tan bien disimulada, que á todos los jóvenes nos ha hecho padres de ilusiones mágicas, por la intensidad de sus fulgores.

Llegar aquí y pesar la planta y mirar en derredor y hablar á las gentes, y visitar los centros de política, de enseñanza, las altas representaciones del Estado, respirar este ambiente, un día no más, es romperse la virginidad con cruel saña y tirar las alforjas de flores al otro lado de la vía. La realidad brutalmente se impone y aquellos después tes de gloria y esplendores de una leyenda, que no fué nunca, se os caen convertidas en polvo, en el cieno de la calle. Cienos, sí; cienos; maldito en que sólo viven víboras envenenadas con el virus de la mentira.

La mentira, diosa imperatriz en el Olimpo español, tiene levantado muchos templos en la Corte de la monarquía española.

Es la gran industria del pueblo madrileño, que sirve sin competencia á todo el reino. En el extranjero, no pasa.

Para España queda lo de los éxitos teatrales, lo de las ovaciones estruendosas, lo de los prodigiosos discursos, lo de las grandes manifestaciones populares, lo del brillo y preclaros timbres de los hombres públicos ó viceversa. La tierra de molde que se remueve en las cajas de los grandes rotativos, de los de menor cuantía, revistas, libros, folletos, y de que inundan á toda la península islas adyacentes, van elaborando una historia de España, totalmente falsa, que no tiene más garantía que la marca de fábrica, de la cual no es posible hacer falsificaciones, ni hacen falta: la estafeta de Correos de Madrid.

Y á espaldas de la leyenda que esa marca representa, se va creando opi-

nión pública, y en esa opinión se levantan y derrumban prestigios, se crean verdades y mentiras, se crea espíritu de novela por todo el país, costa del más alto y supremo interés de la verdad, en el cual los pueblos modernos retoñan las energías, se crean virtudes y perdurables en el transcurso de los tiempos.

En un pueblo ineducado en su menuda mayoría, que casi en su totalidad no ha aprendido á pensar por propia cuenta, como el español, esa la izquierda ha producido sus frutos. A mismo, de donde el mal parte, y d de tiene su nefando engendro, las gres se mueren de hastio, los espíritus se han inundado de escepticismo tedioso que antes fué acción apasionada deseos é incitaciones, hoy es la más nica vida de una costumbre que no rompe.

El mal rebosa en la copa: tantos los se han hecho de barro, que ni creen ya ni en los de carne y hueso espíritu y voluntad.

Las letras, las artes, las ciencias políticas, la industria, el comercio, do nulidad ó mediocridad. Descardos cuatro nombres que viven, más nocidos del extranjero que de los pañoles, el templo de las glorias cionales se ha convertido en inmensa espantable necrópolis.

Sin embargo, léis adjetivos ad dres ponderando glorias y virtudes singulares explosiones políticas precedentes históricos, aplastantes cunstancias que trascenderán á giones suprasensibles; no sé cuál colosales y divinas comedias. Y peor está en que eso suele pasar p mente de muchos lectores.

Pero si supierais que aquí se co dinero por dar gloria en la tier quitar prestigio al adversario; que chos pomposos sultos de período son reclamos de administración una sociedad de "bombos muiños" "autobombos", que aquí todo tier clabe pagada y organizada, como obligado para conservar ese a mert) de las pasadas grandezas; todas las campañas políticas, to tienen su preparación de tallata, cha, aprendidos los elocuentes dis sos que lu-go os dan como s amerc nas improvisaciones; compuesta l formación de los h-chos en las c de la imprenta antes de que los he suceían; apuntadas las oraciones aplausos, los abrazos y sensacion otras zarandajas, antes de que r haya podido pensar en otorga. supierais eso que sucede siemp nos en casos raros y por ello ina tidos—¿qué os quedaría en la m tos—¿Qué os restaría de fe hacia los van queriendo torcer y enderec sus antojos el proceso de la histor España?

La crisis nacional.

Este imperio de la falsa... ¿qué frutos ha producido en el curso de la vida nacional? Vedlo, sin pasión, con entera serenidad...

En ese punto está la verdad del enigma. Todos los que aquí se hacen resaltar como honrosos lumbreras...

Un teatro que apenas tiene un B-naveante, una novela que sólo cuenta con Galdós y Blasco Ibañez...

¿Había y dice que está anárquica sintomática de un Estado preconstituyente?

¿Cuando España ha estado viviendo una situación definitiva?

¿Y todo porque no hay valor para afrontar la responsabilidad de la única solución?

El régimen del negocio.

Con este ambiente, con esas luchas, con tamaños paliativos de la dialéctica filosófica-política...

Perdimos las colonias antillanas y oceánicas cuando hubo medios de mantenerlas bajo la soberanía española...

¿Pues con esa moral política y nacional, la monarquía sostiene su ungido...

Las congregaciones religiosas que de tres a cuatro habían quedado reducidas...

No hace muchos años, en 1905, un diputado de la nación, varios diputados...

De la ley de jurisdicciones y de sus víctimas, no hablar de ellas más valiera...

En esta actual legislatura, la subvención a una sociedad de economía científica...

De la ley de jurisdicciones y de sus víctimas, no hablar de ellas más valiera...

De la ley de jurisdicciones y de sus víctimas, no hablar de ellas más valiera...

De la ley de jurisdicciones y de sus víctimas, no hablar de ellas más valiera...

Y sobre esto que no tiene otros altares que los pechos catalanes, conservadores y liberales...

Los conservadores, en estos últimos tiempos, desde Solidaridad...

¿Es esto grave, gravísimo? Si que lo es, para España y para Cataluña.

¿Han triunfado los antisolidarios? No. Es la voluntad de Cataluña...

¿Qué consecuencias han deducido los partidos turnantes?

¿Qué puertas abren los panteales del régimen monárquico?

¿Este sin contar lo que le correspondía por ser presidente de la Tabacalera...

Y así, a cuenta de que vivíamos un estado preconstituyente...

¿Que, con todo y con eso, los portugueses nos van en zaga...

Y así, a cuenta de que vivíamos un estado preconstituyente...

¿Que, con todo y con eso, los portugueses nos van en zaga...

Y así, a cuenta de que vivíamos un estado preconstituyente...

¿Que, con todo y con eso, los portugueses nos van en zaga...

Y así, a cuenta de que vivíamos un estado preconstituyente...

Y sobre esto que no tiene otros altares que los pechos catalanes...

Los conservadores, en estos últimos tiempos, desde Solidaridad...

¿Es esto grave, gravísimo? Si que lo es, para España y para Cataluña.

¿Han triunfado los antisolidarios? No. Es la voluntad de Cataluña...

¿Qué consecuencias han deducido los partidos turnantes?

¿Qué puertas abren los panteales del régimen monárquico?

¿Este sin contar lo que le correspondía por ser presidente de la Tabacalera...

Y así, a cuenta de que vivíamos un estado preconstituyente...

¿Que, con todo y con eso, los portugueses nos van en zaga...

Y así, a cuenta de que vivíamos un estado preconstituyente...

¿Que, con todo y con eso, los portugueses nos van en zaga...

Y así, a cuenta de que vivíamos un estado preconstituyente...

¿Que, con todo y con eso, los portugueses nos van en zaga...

Y así, a cuenta de que vivíamos un estado preconstituyente...

Peligros Pujol.

El escritor andaluz D. Juan Antonio Eguiluz publica en nuestro apreciable colega La Unión Mercantil...

¿Es esto grave, gravísimo? Si que lo es, para España y para Cataluña.

¿Han triunfado los antisolidarios? No. Es la voluntad de Cataluña...

¿Qué consecuencias han deducido los partidos turnantes?

¿Qué puertas abren los panteales del régimen monárquico?

¿Este sin contar lo que le correspondía por ser presidente de la Tabacalera...

Y así, a cuenta de que vivíamos un estado preconstituyente...

¿Que, con todo y con eso, los portugueses nos van en zaga...

Y así, a cuenta de que vivíamos un estado preconstituyente...

¿Que, con todo y con eso, los portugueses nos van en zaga...

Y así, a cuenta de que vivíamos un estado preconstituyente...

¿Que, con todo y con eso, los portugueses nos van en zaga...

Y así, a cuenta de que vivíamos un estado preconstituyente...

Y así, a cuenta de que vivíamos un estado preconstituyente...

CENTRO BARCELONÉS DE SEGUROS QUINTAS

Autorizado por la Ley de 30 de Junio de 1887. DOMICILIO SOCIAL: Carmen 42, 1.º, Barcelona.

Después de quedar garantida con su redención militar la responsabilidad de los excedentes de cupo...

Los mozos que constituyan sus depósitos en el Banco de España...

Quintos de 1909. No hacer contratos de quintas con ninguna Sociedad ni Empresa...

LA MUNDIAL. Sociedad Anónima. Madrid. Jovellanos, 5. Solicitada la inscripción en el registro de Sociedades de seguros.

Seguros de quintas. Capital 1.000.000 de pesetas suscripto. 1.000.000 de reales desembolsado.

Seguros mutuos de vida. Previsión. Ahorro popular. Cooperación. Representante: Angel Fernández, Almazor Baja, 9.

Inspección de carnes. El presidente de la Junta de Gobierno y Patronato de Veterinarios...

Informe. Se ha remitido a la Comisión provincial el expediente instruido por la Alcaldía de Sorbas...

Secretaría. El alcalde de Turis ha remitido a este Gobierno el certificado del acuerdo de aquel Ayuntamiento...

Casa de Socorro. Servicio para hoy. Guardia. Médico, D. José Cordero Llorca...

Asistencia facultativa. Durante el mes de Enero han sido atendidos en la Casa de Socorro municipal...

Junta de Gobierno. Por real orden del Ministerio de la Gobernación...

En Sierra Nevada. Se celebró el día 20 de este mes las elecciones municipales de Sierra Nevada...

LA POLAR Seguros marítimos. Agentes: CASILLO Y C.ª. Calle de Pedro Jover, 28. - ALMERIA

Azure. de la Compañía Franco Española. Representante para esta provincia: JUAN RODRIGUEZ BURGOS ALMERIA

A LOS QUINTOS DE 1909. Próxima la fecha en que han de ser sorteados los mozos comprendidos en el actual reemplazo...

LA POLAR Seguros marítimos. Agentes: CASILLO Y C.ª. Calle de Pedro Jover, 28. - ALMERIA

io telegráfico.

uestro corresponsal.

En ninguna de las ciudades donde se han celebrado esos actos, ha ocurrido alteración de orden público.

La alianza liberal.

Madrid 31. A las once de la mañana de hoy se reunió en el teatro de Tole...

Antes de la hora designada para el acto, el teatro estaba completamente lleno de liberales y republicanos.

Presidió el mitin el exministro liberal Sr. Suárez Inclán y pronunció discursos los señores Pabellón Relanzón, Villajos, Bejerano y Bravo, á los que precedió el socialista Sánchez.

Todos los oradores abogaron por la necesidad de la unión para hacer frente á la ola reaccionaria que invade la vida nacional obstruyéndola.

El público aplaudió frecuentemente á todos los oradores. Hecho el resumen por el Sr. Suárez Inclán, se terminó el acto con aplausos y vivas á la libertad que fueron contestados con gran entusiasmo por la muchedumbre.

Lo que dice Cambó.

Madrid 31. Ha regresado á Barcelona el señor Cambó, el que según despachos recibidos de la capital catalana, ha hecho grandes elogios del discurso pronunciado últimamente por el Sr. Maura.

Ha dicho además el Sr. Cambó que cuando intervenga en el debate del proyecto de Administración local en lo relativo al asunto de las mancomunidades, recogerá las alusiones que le ha dirigido el señor Sol y Ortega.

Las manifestaciones del Sr. Cambó ha causado mala impresión en Barcelona y las comentan duramente los periódicos que no son afectos á la política solidaria.

Mañana saldrá nuevamente para Madrid el leader de la Solidaridad.

NOTICIAS

Un indulto.

Madrid 31. Anoche á última hora estuvo en Palacio el ministro de la Guerra, para someter á la firma del Rey el decreto de indulto del reo Cameron, sentenciado por el Tribunal Supremo á ser pasado por las armas, por haber hecho disparos contra un sargento de ingenieros.

La noticia del indulto ha sido bien recibida en Guadalajara, donde tuvo lugar el hecho y en cuya provincia residen los padres del desgraciado Cameron.

Sentencia de muerte.

Madrid 31. Ha sido firmada la sentencia del Tribunal Supremo, condenando á muerte al «Herrero», presunto asesino de la pareja de la guardia civil, que le conducía á Jerez con el «Cojo» y el «Conejero».

La noticia ha sido transmitida á Sevilla. Ignórase hasta ahora el día que se cumplirá la fatal sentencia.

De cacería.

Madrid 31. El ministro de la Guerra, general Primo de Rivera, ha pasado hoy el día cazando.

La sociedad de autores

Madrid 31. En sesión celebrada por la Sociedad de Autores, se ha procedido á la elección de los cargos de la Junta Directiva.

Han sido designados para constituirlos los señores siguientes: Chapi, Serrano, Miguel Luceno, Joaquín A. Quintero y Alvarez Casero.

En la Academia de la Historia

Madrid 31. En la Real Academia de la Historia se ha celebrado esta noche una solemne velada en honor del general Arce y en conmemoración de la guerra de la Independencia.

Asistió el Rey acompañado del Marqués de Torrecilla y de los ayudantes.

El general Suárez Inclán leyó un discurso alusivo al acto. De dicho discurso que ya estaba impreso, hizo su autor entrega de un ejemplar á D. Alfonso.

Detalles de un incendio.

Madrid 31. Con relación al incendio ocurrido en la calle de Fuencarral se sabe que el arquitecto municipal ha ordenado que se desalojen las casas inmediatas á la incendiada, la cual amenaza desplomarse.

Un dependiente de la casa incendiada ha declarado que la explosión fué producida por un escape de gas y que tuvo lugar en el momento que él encendió una cerilla para salir á la calle.

Una comisión de vecinos de las casas contiguas á la incendiada ha estado en el Ayuntamiento para quejarse al Alcalde de que no se les permite entrar en sus habitaciones, teniendo completamente abandonados sus ajueres y su dinero, habiéndose dado el caso de la desaparición de algunos objetos, según se les ha referido.

El Conde de Peñalver les manifestó que la determinación obedecía al informe del arquitecto municipal y que pondría en práctica los medios necesarios para evitar cualquier abuso.

Mitin en Valencia.

Madrid 31. En el teatro de Pizarro de Valencia se ha celebrado un mitin organizado por los elementos directos de la casa del pueblo para pedir al Gobierno la subvención de 10.000 pesetas para el fomento de la instrucción e higiene de aquella capital.

Pronunciaron discursos que fueron muy aplaudidos los señores Rosón y doctor Moliner y se acordó dirigir un mensaje á Maura en el que se formulan las aspiraciones de los valencianos.

Regreso del «Princesa de Asturias».

Madrid 31. Procedente de Catania han llegado á Reggio el embajador de España en Italia Sr. Pérez Caballero y el delegado especial Sr. Conde de Grove.

Han distribuido en Catania doscientas mil liras entre las víctimas necesitadas de los terremotos. Los enviados españoles han embarcado en el «Princesa de Asturias» que les conducirá á Nápoles y desde este puerto regresarán á España desembarcando en Cartagena.

Sesión de la Academia de Medicina.

Madrid 31. Esta tarde y con la asistencia de muchas personalidades de la intelectualidad de esta corte se han inaugurado las tareas de la Academia de Medicina.

El doctor Iglesias secretario de la corporación dió lectura á la memoria reglamentaria en la que se dan á conocer los trabajos realizados en el último año, los nombres de los médicos que han obtenido premios y los socorros que se han concedido.

Se señalan los temas para el certamen científico del curso actual. El doctor González Alvarez leyó un discurso doctrinal acerca de la herencia en la medicina por cuyo trabajo fué muy aplaudido.

Una riña.

Madrid 31. En la calle de Calatrava promovieron hoy una riña dos individuos que se acometieron á navajazos.

Intervino en la contienda el cabo de la guardia municipal apellidado Oliver.

Al intentar separar á los que reñían, estos le acometieron, causándole tres heridas.

El guardia fué conducido á la casa de socorro más próxima al lugar del suceso, donde se le practicó la primera cura.

El estado del herido es de suma gravedad. Ha sido detenido uno de los agresores, llamado Angel López.

Taurina.

Madrid 31. En la corrida de toros que hoy se ha verificado en Tetuán fué cogido el torero Negrete, resultando con una herida de consideración en la pierna izquierda.

Inauguración de un hospital.

Madrid 31. Hoy, á las diez de la mañana se ha verificado en la parroquia de San Pedro el acto de la inauguración de un hospital que será destinado á curación de los sacerdotes pobres que lo necesiten.

Asistió el infante D. Fernando en representación del Rey y los obispos de Madrid, León y Astorga, cantándose un *te Deum*. El acto resultó solemne.

Marruecos.

Madrid 31. Comunican de Tánger que ha tenido lugar en aquella población un banquete dado en honor de la oficialidad de la escuadra yanqui surta en aquel puerto.

Han asistido las principales autoridades de Marruecos y todo el cuerpo diplomático, reinando entre los comensales la más franca cordialidad.

Atentado contra el sultán Hafid.

Madrid 31. También comunican de Tánger que el día 28 del mes último ocurrió un atentado contra el Sultán de Marruecos.

Estando Hafid rodeado de los personajes de su séquito presenciando el desfile de una mehalla, se le abalanzó un moro de oficio arriero y conocido por su fanatismo que armado de un cuchillo pretendió agredir al Sultán.

El moro agresor fué detenido y habiéndole interrogado el Sultán que mandó traer á su presencia al criminal, éste le dijo que tenía el propósito de asesinarle, lo que hacía por inspiración de su dios Alah que se lo había ordenado.

Además del regicida ha sido detenida su familia por creer que también estaban inspirados por Alah para matar al Sultán.

Detalles de un terremoto.

Madrid 31. Se reciben despachos telegráficos de Ceuta dando detalles del terremoto ocurrido noches pasadas en Tetuán.

Minutos antes de empezar las sacudidas se sintieron grandes ruidos subterráneos que sembraron el espanto y el terror entre los moros de aquella comarca y á los que obligó á abandonar sus viviendas.

Al sucederse el temblor de tierra caía de las montañas una lluvia infernal de piedras.

Las sacudidas fueron espantosas habiendo ocasionado infinidad de víctimas.

Extranjero.

El rey de Inglaterra.

Madrid 31. Anúnciase que cuando regrese á Inglaterra el rey Eduardo VII, hará una expedición á Berlín donde se detendrá dos días.

Hará el viaje de incógnito y durante su permanencia en la capi-

Bazar del «LEÓN»

Muebles de ebanistería, tapicería y madera curvada.—Cuadros, espejos, camas de acero, borra, cestas, cuellos de piel, perfumería, bisutería, loza y cristal.—Visillos Stores, alfombras, é infinitad de otro artículos.

Se laban y rizan cuellos de mongolia. Regalo esta semana 24 pesetas entre mis compradores de ventas al contado.

TIENDAS, 6, (frente á Santiago.)

Sociedad General de Industria y Comercio

Compañía anónima.—Capital: 25.000.000 de pesetas.

Fábricas en Bilbao (Galdácano, La Cantábrica, Elorrieta y Baracaldo), Oviedo (La Manjoya), Cartagena, Madrid, Sevilla (El empalme), Cáceres, (Aldea-Moret), Barcelona (Badalona) y Lisboa (Trataria.)

Las más altas recompensas (Gran premio: Exposición Universal de Lieja, 1905. Premio de honor: Exposición de Ginebra de Madrid, 1907. Gran premio: Exposición Hispano Francesa de Zaragoza, 1909.)

Superfosfatos de cal. Superfosfatos de huesos. Nitrate de sosa. Sales de potasa. Sulfato de amoníaco. Sulfato de sosa. Glicerinas. Acido nítrico. Acido sulfúrico ordinario. Acido sulfúrico anhidro. Acido clorhídrico.

ABONOS para toda clase de cultivos y adecuados á todos los terrenos. Laboratorios para el análisis completo y gratuito de los terrenos y determinación de los mejores abonos.—Servicio agronómico importantísimo para el empleo racional de los abonos, bajo la alta inspección del eminente agrónomo, Excmo. Sr. don Luis G. Andeau.—AVISO IMPORTANTE: Pedir á la «Sociedad» la «Guía práctica para sacar las muestras de las tierras» y remitir éstas con anticipación para su análisis. No comprar sin enterar e antes de nuestros precios.

Dirigirse á la Sociedad General de Industria y Comercio: Calle de Villanueva, 11, Madrid Dirección postal: Apartado, 340

Dirección telegráfica y telefónica 6410. Representantes en Almería: Señores O. ta Criado Navarro y Compañía.—Granada, 41,

tal de Alemania, usará el título de duque de Lancaster.

En Messina. Madrid 31. Comunican de Roma haber recibido noticias de Messina dando cuenta de una colisión habida entre un destacamento de gendarmes y un grupo de malhechores.

Estos se dedicaban á buscar cadáveres entre las ruinas producidas por los terremotos. Logrado su propósito, despojaban á los muertos de cuanto tenía de algún valor.

Sorprendidos por los gendarmes, hicieron resistencia; entablándose la lucha. Varios de los malhechores han resultado heridos en la refriega.

Crisis en Cuba.

Madrid 31. Comunican de la Habana que apenas se ha constituido el Gobierno de primero de la República se ha producido una crisis, provocada por diferencias de criterio entre los ministros alentados por los descontentos que no han obtenido puesto en los nuevos nombramientos.

El vicepresidente de la República Sr. Zayas ha presentado la dimisión de su cargo.

ALMODOBAR.

GABINETE MÉDICO-QUIRÚRGICO

DE José Godoy Ramírez Obispo Osberá, 4.

Horas de consulta: de 10 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de la tarde.

Dr. Villar Navarro Rodrigo, 16.

Consulta especial de enfermedades de los ojos, á cargo del Dr. M. Villar Muñoz, ex alumno de la facultad de Medicina de París y ex jefe de Clínica en dicha capital.

Horas de consulta: de 11 á 12 y de 2 á 4; gratis: de 1 á 2.

Café-Restaurant

IMPERIAL Gubiarlo desde 1'50 on adelante.

Plato del día. Langosta salsa tártara.

Servicio á la carta.—Salidas del teatro. Vinos y licores de las mejores marcas.

Café Moka-Sangüis.

«LA UNIVERSAL»

Desayuno especial: bollos de almendra y pan dorado; almuerzo: todos los platos pan caliente todas las tardes; de 3 á 6 o. Dos por ciento de economía en el precio.

Posos exactos. Dentro de breves días se empezará á fabricar PAN DE VIENA.

Se vende

una tartana acristalada y forrada de terciopelo «Utrech» el interior. En el Parador de Martínez se puede ver.

mi alma de la mayor confianza: perdona mi ignorancia. ¡Ah! si el hombre es ciego, ¿será posible que lo que causa su tormento constituya todavía su delito? Yo he podido desconocer la voz de la razón, pero no la he despreciado despues de haberla conocido. ¡Ah! si lees en mi corazón, tú sabes cuanto deseo la verdad, tú sabes que la solicito con ansia. ¡Y no es por cierto en busca de ella por lo que me veis en estos parages solitarios? ¡Ay de mí! yo he recorrido la tierra, yo he visitado los campos y los pueblos; y viendo en todas partes la miseria y la desolación, el sentimiento de los males que atormentan á mis semejantes ha desconsolado profundamente mi alma. Yo me he preguntado á mí mismo suspirando: el hombre ha sido criado únicamente para las angustias y el dolor? Y he aplicado mi espíritu á la meditación de nuestros males para descubrir sus remedios. Yo me se

pararé, he dicho, de las sociedades corrompidas; yo me alejaré de los palacios en que el alma se deprava por el hastío de los deleites, y de la cabaña donde se envilece por las privaciones de la miseria. Iré á vivir en desierto entre las ruinas, é interrogaré á los monumentos antiguos sobre la sabiduría de los tiempos pasados; invocaré del seno de las tumbas el espíritu que formó en otro tiempo el esplendor de los estados, y la gloria de los pueblos del Asia. Preguntaré á las cenizas de los legisladores, por qué móviles se elevan y decaen los imperios; de qué causas nacen la prosperidad y las desgracias de las naciones; y en fin sobre que principios deben establecerse la paz de las sociedades y la felicidad de los hombres. Entonces me callé, y bajando los ojos á la respuesta que sigue del Genio respetable. «La paz, dijo, y la felicidad descienden sobre

«Sí, repitió, ese espacio nebuloso que ocupa irregularmente una gran porción del disco, y le cife casi por todas partes, ese es lo que vosotros llamais el vasto Océano, que desde el polo del sud adivisándose hacia el ecuador, forma primero el gran golfo de la India y del Africa, despues se prolonga al oriente por en medio de las islas Malayas hasta los confines de la Tartaria, al paso que por el oeste al paso que por el oeste envuelve los continentes del Africa y la Europa hasta el norte del Asia. «Bajo nuestros pies se halla esa península de forma cuadrada, que es la región árida de los arabes; á su izquierda, ese gran continente casi desnudo en su interior, y solamente verdoso en sus extremos, es el suelo abrasado que habitan los hombres negros. Al norte, mas allá de una mar irregular, estrecha y larga, estan las tierras de la pingüe Europa, rica en praderías

de su corazón: Todo viene del acaso; una ciega fatalidad de rramó el bien y el mal sobre la tierra, sin que la prudencia ó el saber puedan estorbarlo. O bien, adoptando un lenguaje hipocrita, han dicho: «Todo viene de Dios, que complace en engañar la sabiduría, ó en conjundir la razón;» y la ignorancia entonces ha podido aplaudirse en su malignidad. Así, ha dicho esta, yo me igualaré á la sabiduría que me ofenda; y la codicia añade: Así oprimiré yo al débil, devoraré los frutos de sus trabajos, y podré decir: Dios es el que lo ha decretado, la suerte la que lo ha querido.— Mas yo juro por las leyes del cielo y de la tierra, y por las que rigen el corazón humano, que el hipócrita no podrá lograr su iniquidad, ni el injusto su feroz intento. Antes cambiará el sol su curso, que



Presentada y servida como las principales del extranjero. Inmenso surtido en drogas y productos químicos. Especialmente extranjeros. Material fotográfico completo. Laboratorio a disposición de la clientela. Pinturas desde lo más fino a las clases más corrientes. Perfumería. Artículos para tocador. Es, orjas. Ortopedia e infinidad de artículos.

Precios reducidos. EUGENIO DE

¡¡¡ Visítad la nueva instalación!!! Granada, 35 y 37. A

ESTABLECIMIENTO EN ALMERIA

Puerta de Purchena, 4.



Máquinas Singer y Weheler & Wilson para coser. Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER. TODOS LOS MODELOS A PESETAS 250 SEMANALES. PIDASE EL CATÁLOGO ILUSTRADO, QUE SE DA GRATIS.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura. Se ruega al público visite nuestros establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, ralles, mates, punto vainico, etc., ejecutados con la máquina Domestica bobina central, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares. ESTABLECIMIENTOS EN TODAS LAS PRINCIPALES POBLACIONES DE ESPAÑA



ESTAB.

en la provincia de Almería. Cuevas, Calle del Castillo.

1909 AGENDAS 1909

(BAILLY-BAILLIERE)

Agenda de Bufete

Contiene: Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc.

En Madrid: 1, 1,50, 2 y 3 pesetas. En Provincias: 1,50, 2, 3 y 4 pesetas.

En Madrid: 2, 2,50, 3 y 4 pesetas. En Provincias: 2,50, 3, 4 y 5 pesetas.

MEMORANDUM

Cuenta diaria

CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas, señas útiles, gastos e ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor á que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna.

En Madrid: 2,50 y 3 pesetas. En Provincias: 3 y 3,50 pesetas.

Agenda Culinaria

LIBRO DE LA COCINA que contiene 365 recetas y más de 700 recetas. Explicación de la manera de condimentar los guisos que prescribe en los menús diarios. Agenda en blanco para anotar al día los gastos de cocina. Modelos del presupuesto individual y de familia. Agenda de la lavandera y planchadora, etc.

En Madrid: 2,50 y 3 pesetas. En Provincias: 2,50 y 3 pesetas.

Agenda Médico-quirúrgica

de bolsillo. 6 Memorándum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita.

Contiene: Diario en blanco para las anotaciones particulares. Diario de visita. Memorándum de terapéutica médico-quirúrgica y obstetricia. Formularios. Venenos y contravenenos. Aguas minerales. Señas útiles á médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc.

En Madrid: 2,50 y 3 pesetas. En Provincias: 2,50 y 3 pesetas.

Agenda de Bolsillo

para uso de Particulares.

Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Correos, tablas de interés y amortización, pesas y medidas, reducción de monedas extranjeras, etc. Encuadernado en tela, con bolsillo interior y porta-lápiz.

En Madrid: 1,50 y 2 pesetas. En Provincias: 2 y 2,50 pesetas, respectivamente.

La Instaladora

Francisco Sánchez García.

Lampistería: Se acaba de recibir un gran surtido en aparatos de gas, electricidad, timbres y gas acetileno, material para instalaciones de luz eléctrica, agua y timbres, cuadros indicadores, timbres cencerros de alarma, cristalería fina de todas clases, lamparillas, claras y en colores, desde dos bujías en adelante, manguitos tubos y mecheros invertidos, de las mejores marcas.

Lamparillas de filamento metálico, de mucha duración, con 75 por 100 de economía. Se hacen toda clase de instalaciones de gas, agua y electricidad. Se admiten abonados para la conservación de timbres, todo á precios muy módicos.

La Instaladora, Glorieta de San Pedro, 4, Almería.

Fajas inglesas para las señoras.

tejido de elástico son muy suaves no molestan nada son cómodas é irrompibles favorecen á las embarazadas y son flexibles á todos sus movimientos

En Madrid: 15, 20 y 25 ptas. cada una, según ancho.

VENTA EXCLUSIVA

El Oriente.-Almedina, 15. Juan Lucas.-ALMERIA.

Banco Hipotecario DE ESPAÑA

Préstamos al 4'25 por 100 anual

Agentes: Salvador Romero y Hermano

PASEO DEL PRÍNCIPE, NÚM. 10.

200.000 PESETAS

Un Gran Premio de la Lotería

ENTRETENIMIENTO

PARA TODO EL AÑO

Puede Ud. tener si compra el

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE

PARA 1908

PRECIO, 1,50 PESETA

PIDASE EN TODAS LAS LIBRERÍAS

Café Sangay

Grandes adelantos en la torrefacción del exquisito café tostado marca SANGAY, de venta en todos los establecimientos de Ultramarinos de España.

Despacho Central, Arias Montano 8, Badajoz. José López. Para informes en Almería: Joaquín Cabrera, Ramos, 9.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 45 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios. Subdirector en Almería:

Don Salvador Romero y Hermano

Paseo del Príncipe, núm. 10.

SALVADOR ROMERO Y HERMANO

BANQUEROS

Paseo del Príncipe, núm. 10, Almería

Compra de cheques y letras de libras esterlinas, Pesetas, Marcos y toda clase de Papel Extranjero. Compra de billetes y monedas de oro Españolas y Estrasneras. Venta de cheques sobre las principales plazas del mundo. NEGOCIACION DE GIROS

COMPRA Y VENTA

de toda clase de papel del Estado y Valores Públicos

LA PREVISION ANDALUZA

Sociedad Anónima de Crédito y Seguros

CAPITAL: 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado: 225.000 pesetas

Domicilio social: GRAVINA, 90. SEVILLA

Esta sociedad tiene constituido el Depósito que exige la nueva Ley de Seguros, de 14 de Mayo 1908, para garantía de sus asegurados.

Legalmente constituida por escritura pública inscrita en el Registro Mercantil de Sevilla y en el Archivo de Sociedades Anónimas de la Cámara de Comercio de Madrid.

QUINTA DE 1909.

Próxima la fecha del sorteo, recomendamos á los padres de familias resadados en dicha Quinta, las operaciones que efectúa esta Sociedad en el sorteo

PESETAS 800

sin más gastos ni desembolsos.

Por dicha cantidad se adquiere el derecho á la redención del servicio, durante 15 años de responsabilidad, ó á la entrega de 1.500 pesetas de importe de la misma.

OPERACIONES EN 2, 3 y 4 PLAZOS

Para toda clase de datos y detalles, diríjase al Director Gerente de LA PREVISION ANDALUZA, Gravina, 90, Sevilla, apartado de Correos núm. 61, ó al Delegado Regional para la Provincia de Almería y en la de Sevilla, para los partidos de Guadix, Baza y Huesca, D. José López Martínez, de San Luis, número 4.-Almería.

Agencia de transportes marítimos y terrestres. Francisco Cruz Ferrer. EMIS, 18.-ALMERIA.

Servicio combinado de domicilio á domicilio. AGENTES: En Barcelona, don Enrique Núñez, Llauder, 5; en Almería, Vicer-te Riboll Pérez, en Valencia, don Vicente Montesinos, Gai lén, 46. De domicilio Barcelona, á domicilio Almería, 30 pesetas mensuales. Mínimun: ptas, 1'50.

OBRA NUEVA

Tregua novela original de Dorio de Gádex

ADMINISTRADOR: Gregorio Pueyo, Mesonero Romanos, 10. Madrid

la necesidad prevea sobre la inteligencia y el saber, y que la ceguera pueda mas que la prudencia en el arte delicado y profundo de proporcionar al hombre sus placeres verdaderos, y de sentir su felicidad sobre bases permanentes.

daba en el espacio, bajo mis pies, un globo semejante al de la luna, pero menos grande y luminoso, y me presentaba una de sus facas: esta faz tenía el aspecto de un disco sembrado de grandes manchas, las unas blancas y nebulosas, las otras verdes y oscuras; y entretanto que yo me esforzaba á descubrir lo que eran estas manchas: «Hombre que buscas la verdad, me dijo el Genio conductor, reconoces este espectáculo? «¡Oh Genio! respondí, sino viese en la otra parte el globo de la luna, tomaría este por aquel, porque tiene las mismas apariencias de aquel planeta visto con el telescopio en la sombra de un eclipse: cualquiera diría que estas diversas manchas son mares y continentes.»

«Sí, respondí, son mares y continentes, y los mismos del hemisferio que habitas.» «¡Cómo! exclamé: ¿esa es la tierra donde viven los mortales?»

aquel que practica la justicia. ¡Oh joven humano! pues que tu corazón busca la verdad con rectitud, pues que tus ojos acreditan todavía que pueden reconocerla en medio de la ofuscación de las preocupaciones, tus ruegos no serán inútiles: expondré á tu vista esa verdad por que suspiras; enseñaré á tu razón la sabiduría que reclamas, y te revelaré los secretos de las tumbas y la ciencia de los siglos... Entonces, acercándose á mí, y poniendo su mano sobre mi cabeza: «Levántate mortal, dijo, y despeja tus sentidos del polvo que los ofusca...» Y repentinamente, penetrado de un fuego celestial, me pareció que sentía romperse los lazos que nos fijan á la tierra; y que cual un vapor ligero, arrebatado por el vuelo del Genio, me vuela transportado á las regiones superiores. Allí, en lo mas alto de los aires, bajando mis ojos á la tierra, percibí una escena nueva. Na-

CAPITULO IV

La Exposición.

Así habó la fantasma; y cogido con este discurso, y agitando el corazón por diferentes sensaciones, permanecí largo tiempo silencioso. Al fin animádomelo á hablar, la dije lo siguiente: «Genio de las tumbas y de las ruinas! tu presencia y tu severidad han turbado mis sentidos; pero exactitud de tus discursos penetra